

INTENCION PLAN DE GOBIERNO

YO SOY

ROBERTO CARLOS ASTORQUIZA AGUIRRE

Soy abogado especializado en Derecho Administrativo y Derecho Constitucional, con maestría en filosofía del Derecho de la Universidad Santiago de Cali, teniendo en cuenta las complejidades y los diversos intereses que se mueven en el departamento, tanto legales como ilegales, se requiere de una persona que sea capaz de analizar con cabeza fría los factores reales de poder y genere un proceso de organización política departamental que sin chocar directamente con las organizaciones criminales y sus alfiles políticos, promueva un cambio desde la ciudadanía organizada, esta persona debe ser capaz de hablar con sectores empresariales, políticos tradicionales que están dentro de la legalidad, actores políticos relevantes que han sido distantes al proceso del presidente, debido a las prevenciones que tenían frente a la izquierda, personas que son claves para construir las bases de un gobierno democrático, pluralista e incluyente, el cual toma decisiones de estado y no basados en la ideología.

Soy una persona calificada en términos académicos y con una trayectoria intachable en el sector público y privado, busco para el departamento un gobierno que apunta a una transición pacífica, y que apueste por el dialogo social que apunte a la paz total, el Quindío requiere alguien capaz de escuchar con mesura a los sectores que tienen prevenciones con el gobierno y que son fundamentales para construir un proyecto de departamento, logrando un acuerdo como planteaba Álvaro Gomes en lo fundamental.

Es importante resaltar que por ser el Quindío un departamento pequeño se presta para ser piloto de cualquier política nacional, ya de hecho fue desde el mismo donde se implementó por primera vez el sistema penal acusatorio, se hizo también el piloto del sistema penal de justicia restaurativa para el sistema de responsabilidad penal de adolescentes, esto entonces permite que se validen proyectos nacionales y se evalúen resultados rápidamente.

Es por tanto que la esperanza del departamento está en construir una Gobernanza Regenerativa que impulse al pacto por fuera de las paredes estrechas impuestas por la ideología, y se desborde despertando las ciudadanía libres, que se pronunciaron en las elecciones a congreso en Quindío, y que luego votaron masivamente tanto en primera como en segunda vuelta por el presidente Gustavo Francisco Petro y esperan de su apoyo para hacer de nuevo al Quindío, rico, grande y poderoso, como fue otrora en tiempos de la bonanza cafetera.

Introducción

El departamento del Quindío es estratégico para el país, su ubicación privilegiada lo ubica como un heartland que definía en el siglo XIX el geógrafo británico Hartford John Mackinder como "un territorio clave que, de llegar a ser dominado por un país, le convertiría en la potencia más poderosa del mundo, es por tanto indudable que el departamento corazón de Colombia es clave para el transporte de mercancías al centro del país, limita al norte con el Valle del Cauca y Risaralda, por el este con el Tolima, por el sur con los departamentos del Tolima y del Valle del Cauca; por el oeste con el departamento del Valle del Cauca.

Cuenta con un ecosistema estratégico que es la reserva del bosque de niebla Barbas Bremen el cual está localizado entre los departamentos del Quindío y Risaralda, por esta razón hay un PLAN DE MANEJO DEL DISTRITO DE CONSERVACION DE SUELOS BARBAS BREMEN (DCS BB) JURISDICCION DEL DEPARTAMENTO DEL QUINDIO (MUNICIPIOS DE FILANDIA Y CIRCASIA).

También cuenta con el Valle de Cócora ubicado en el municipio de Salento donde se encuentra la palma de cera árbol nacional, está localizado en la cordillera central de los andes y conecta con el parque nacional de los nevados, ubicando a este municipio Salento como uno de los destinos turísticos más visitados del departamento.

Por su ubicación geográfica el nivel de conectividad es de casi el 80% según estimaciones del DANE, cuenta con cobertura en todo el departamento de acueducto y alcantarillado, conectividad eléctrica, esto permite que se instalen una serie de empresas y cuenten con todas las garantías, lo que ha permitido que se cree un puerto seco (Zona Franca) en el municipio de la Tebaida, donde se han instalado una serie de empresas del orden nacional.

Después del terremoto del 25 de enero en el departamento se vivió un proceso en 1999, a partir de la reconstrucción pos terremoto, que dejó afectado el tejido social y se presentó lo que denomina David Harvey como: *un proceso de gentrificación en la ciudad de Armenia, donde las barriadas populares quedaron separadas por vías de los sectores más pudientes, lo que ha generado una especie de segregación social urbana, hecho que ha contribuido al aumento de las violencias urbanas, ha generado marginación social, hecho que ha sido aprovechado por diversas organizaciones criminales que luchan por el control de los corredores de drogas que desde el Norte del Valle comunican con el departamento del Quindío, y a su vez han territorializado su presencia criminal, convirtiendo barriadas populares empobrecidas en sus zonas de seguridad.*

A su vez, aunque se afirma que este departamento es el más pacífico de Colombia, según los análisis de datos, muestra cifras preocupantes en los últimos 5 años donde se mantiene entre el 2013 y 2020 con la segunda tasa más alta del país de violencia sexual, y ha permanecido entre 2010 y 2019 entre los 10 primeros lugares como los departamentos donde es más alta la tasa de violencia intrafamiliar y lo mismo ocurre en el caso de la violencia interpersonal.

Una cifra que ha sido ocultada por las agencias de seguridad y los últimos gobernadores es que desde 2015 a 2020, ha permanecido entre los 13 primeros departamentos más homicidas del país, siendo el municipio de Armenia el que concentra el mayor número, seguido de Calarcá, Montenegro, Quimbaya y la Tebaida.

Frente a este fenómeno criminal oculto, plantea el sociólogo y antropólogo Álvaro Fernández que: *"las expresiones territoriales de las violencias en un núcleo importante corresponden a circuitos, lógicas y dinámicas específicas: la teoría del efecto de localización y georreferenciación permite establecerlas de la mano del homicidio para los tráficos de spa en particular y a su sombra de armas entre otros: los años a 2012 se replican en una gran proporción hasta 2018, el último año con acceso a información", los datos terminan hasta este año, ya que desde que llegó el gobierno de Iván Duque, las agencias del estado cerraron el acceso a la información"*.

Seguridad Humana

Generar procesos articulación que faciliten escenarios de convivencia los cuales mediante el dialogo social, permitan concertar para encontrar rutas que permitan desactivar los distintos tipos de violencia y reducir factores de conflictividad social para ellos entonces vamos a:

- Promover derechos humanos en el marco de la Seguridad Humana
- Superar los obstáculos que afectan el desarrollo
- Contribuir a la paz total
- Crear el centro de Observación de Análisis para la transformación

Relación dinámicas campo ciudad

Asumimos el territorio como un espacio socio espacial habitado, construido y creado, por ello reconocemos la importancia de articular el campo con la ciudad, donde una no puede considerarse sin la otra, por eso reconocemos que no se puede pensar el ordenamiento territorial sin reconocer la importancia del cuidado del agua, la protección de la fauna y la flora, ya que nos afirmamos como respetuosos de las otras especies, y reconocemos un paradigma biocentrista donde lo fundamental no es el ser humano (antropocentrismo), sino que nos asumimos como parte del mundo y no como dueños del mismo, por eso vemos el territorio no solo como un espacio físico sino simbólico, cultural, donde la producción propia, auto sostenible resulta un elemento fundamental para garantizar la soberanía alimentaria.

Alternativas al desarrollo con energías limpias

Apostamos por que en el departamento se implemente un proyecto de transición energética donde el uso de los paneles solares, aprovechen por medio de estructuras fotovoltaicas la energía del sol, y de esta forma se contribuya a desestimular el uso de energías fósiles y contaminantes y también se alivie el bolsillo de los usuarios, con la implementación de este proyecto se busca volver al departamento un referente nacional de transición energética.

Derecho Humano a la alimentación

Garantizar que en nuestro departamento no haya una sola persona que padezca hambre, ya que consideramos que comer es la necesidad vital que de no satisfacerse pone en riesgo la vida, además la no alimentación adecuada de niños, niñas y adolescentes afecta su crecimiento y su desarrollo cognitivo, lo que afecta para siempre su proceso de vida y altera su aprendizaje de forma permanente, asumimos que hay que lograr soberanía alimentaria, donde se garantice el suministro de alimentos a la población, donde lo que se consume sea producido de forma limpia, de manera auto sostenible donde se dinamice la economía agraria y popular.

Formalización de la propiedad rural

Reconocemos la importancia que tiene el campesino y trabajaremos por implementar la formalización de los títulos de propiedad de la tierra, para que se pueda avanzar en la mejora de las condiciones de vida de la población, recuperar el campo para el campesino es fundamental para volver el campo quindiano una despensa agrícola y superar los altos niveles de pobreza que se viven en la ruralidad, producto de la abandono, y la falta de apoyo que ha tenido el campesino, es necesario volver el campo rentable, y para ello se deben implementar proyectos de desarrollo rural integral, fortaleciendo entre otras cosas la creación de zonas de reserva campesina que eviten el crecimiento del latifundio y protejan las unidades agrícolas familiares.

ES HORA DE TRANSFORMAR AL QUINDIO POR UNA GOBERNANZA REGENERATIVA

ROBERTO CARLOS ASTORQUIZA GOBERNADOR DEL QUINDIO